Grün bewegt Lörrach



BORIS PASEK · HOLZGASSE 40 · 79539 LÖRRACH B' 90/DIE GRÜNEN · STADTRATSFRAKTION

TEL: 07621 550 9 450

E-MAIL: boris.pasek@gruene-loerrach.de

20.07.2023

PM der Grünen Gemeinderatsfraktion zur Anschaffung eines Hygieneanhängers für die Freiwillige Feuerwehr der Stadt Lörrach

Die Männer und Frauen der Freiwilligen Feuerwehr Lörrach riskieren regelmäßig ihr eigenes Leben, um das Leben und das Hab und Gut der Bürgerinnen und Bürger der Stadt zu retten. Wenig bekannt ist hingegen, dass es bei Feuerwehrangehörigen häufiger zu gesundheitlichen Beeinträchtigungen bis hin zu Erkrankungen wie Krebs kommt. Diese werden durch den Kontakt mit hochgiftigen Substanzen während und nach den Einsätzen verursacht. Der sogenannte "Feuerwehrkrebs" ist daher seit einiger Zeit als Berufskrankheit anerkannt.

Auch nach dem Einsatz stellt die Verschleppung von Gefahrstoffen, z.B. durch verschmutzte Kleidung, in die Feuerwache und das private Umfeld der Feuerwehrleute ein Problem dar. Ein Ansatz zur Lösung dieses Problems ist eine klare Trennung zwischen allen verschmutzten Gegenständen aus dem Einsatz und der sauberen Umgebung in der Feuerwache. Diese Trennung kann in der Wache erfolgen, noch besser ist es jedoch, wenn dies direkt nach dem Einsatz vor Ort geschieht.

Zu diesem Zweck möchte die Feuerwehr Lörrach einen sogenannten Hygieneanhänger anschaffen, der es den Feuerwehrleuten ermöglicht, sich noch an der Einsatzstelle der kontaminierten Kleidung zu entledigen, zu duschen und anschließend saubere Kleidung anzuziehen.
Hierfür steht derzeit ein vergünstigtes Vorführmodell zur Verfügung, das vom Hersteller noch an die Lörracher Bedürfnisse angepasst wird.

"Wir unterstützen den Wunsch der Feuerwehr, diesen Anhänger anzuschaffen, um die Gesundheit der Feuerwehrangehörigen zu schützen", sagt Boris Pasek von der Grünen Gemeinderatsfraktion. "Der unermüdliche Einsatz unserer Feuerwehrleute darf nicht zu schweren Erkrankungen führen, daher ist der Einsatz einer solchen Dekontaminationseinheit unerlässlich".

Die Gemeinderatsfraktion der Grünen wird daher die Anschaffung des Hygieneanhängers unterstützen und freut sich über die Verbesserung der Arbeitsbedingungen unserer Freiwilligen Feuerwehr.